

A las 7:45 am llego a la casilla que se encuentra en la auditorio ejidal del municipio y me presento con el presidente, mostrándole mi nombramiento como observadora electoral, con algo de dificultad ya que los funcionarios de casilla se encuentran ocupados instalando todo lo necesario para la casilla y el presidente está recolectando los nombramientos de los representantes de partido.

Aproximadamente a las 8:00 am la casilla está instalada y los funcionarios abren el paquete electoral y se cercioran de que contenga los documentos necesarios, para luego comenzar a contar las boletas y verificar que estén completas. Para entonces todos los representantes ya han llegado y presencian todo esto.

A las 8:30 am la casilla ya está abierta y la gente empieza a llegar, parece ser que la fluencia de gente será buena y que muchas personas irán a votar el día de hoy pues desde el inicio la gente hace fila para poder votar en su casilla correspondiente. Los funcionarios hacen su trabajo aunque al principio les cuesta organizarse, pero al final lo hacen con seguridad y fluidez. La gente pasa según su turno y en algunas ocasiones se toma su tiempo para pensar el voto. No hubo ningún problema en la casilla que tuvieran que resolver los funcionarios o que no les permitiera seguir con su trabajo.

Para cuando terminaba la tarde, aproximadamente a las 5:50 pm, los funcionarios comenzaron a cancelar las boletas y atienden a algunas personas llegaron a votar de último minuto. Y a las 6:00 pm en punto la casilla se cierra y los funcionarios terminan de cancelar las boletas que sobraron para luego contarlas. Una vez contadas se disponen a abrir las urnas; comenzando primero con la de presidente, luego senadores y por último diputados. Para el conteo de cada urna se extiende una manta que ayuda a que el presidente pueda clasificar los votos según como los hayan marcado los ciudadanos y al final facilita el conteo. Los funcionarios le van pasando las boletas al presidente que se encarga de clasificarlos y contarlos mientras el secretario toma nota y los representantes de partido son testigos de que todo se haga correctamente.

Al final se hace un recuento para verificar que el número de boletas marcadas y canceladas coincida con las que se les habían entregado. Luego se llenan varios papeles y actas, que son firmados de conformidad por los funcionarios y los representantes de partido; y se guarda todo en varios sobres que son sellados con etiquetas para que no sean abiertos. Luego el presidente se dispone a llenar el cartel que se publica para que la gente pueda ver y sepa los resultados y luego el presidente, con ayuda de otro funcionario, lo pega fuera de la casilla. Al final los funcionarios recogen todo lo que utilizaron en la casilla y arman el paquete electoral nuevamente para que el presidente de la casilla pueda irse con el/la capacitador/a del IFE y se haga entrega del paquete electoral.


Grecia Lucero Raymundo
Juárez